



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

26 ABR. 2022 12:52:45

Entrada **211303**

PREGUNTA ESCRITA AL GOBIERNO

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Guillermo DÍAZ GÓMEZ
Diputado

Fdo.: Inés ARRIMADAS GARCÍA
Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Inés Arrimadas García y Guillermo Díaz Gómez, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre las medidas del Gobierno para abordar los recientes casos de hepatitis aguda infantil en España.**

Congreso de los Diputados, 26 de abril de 2022

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En los últimos días se han ido detectando cada vez más casos de hepatitis aguda infantil, afectando a niños de diferentes países de la Unión Europea, incluida España. El pasado día 5 de abril, las autoridades sanitarias del Reino Unido dieron la voz de alarma por un caso en su territorio, y desde entonces se han comenzado a detectar casos en Dinamarca, Países Bajos, Irlanda, Noruega, Francia, Bélgica, España, Israel o Estados Unidos. En nuestro país, de hecho, son ya 13 los menores afectados, lo que lo hace el segundo país con más casos tras Reino Unido, que tiene 14, mientras que en todo el mundo la cifra asciende a unos 169.

La edad de los afectados actualmente va desde el mes de edad a los 16 años, normalmente no se presenta sintomatología de fiebre y no se han detectado, en los casos evaluados, los virus asociados a las hepatitis A, B, C, D y E, de acuerdo con lo que ha hecho público la Organización Mundial de la Salud (OMS). Sin embargo, en las últimas horas se ha hecho público que los casos podrían estar relacionados con un adenovirus, el adenovirus 41, que anteriormente se había ligado en raras ocasiones a casos de hepatitis. El Centro Europeo de Control y Prevención de Enfermedades (ECDC, para sus siglas en inglés), que tiene su sede en Estocolmo, informó de que está colaborando con equipos de los países donde se han detectado casos, así como con la OMS para apoyar las investigaciones en curso, pero se ha descartado que tuviera nada que ver con las vacunas contra el COVID-19 para niños, como habían extendido algunos grupos conspiratorios.

Mientras tanto, las familias están cada vez más preocupadas, puesto que los síntomas de esta enfermedad son relativamente comunes en niños, en particular la sintomatología gastrointestinal como el dolor abdominal, la diarrea o los vómitos. Las autoridades sanitarias han llamado a mantener la calma, evitando posibles restricciones de movimientos para evitar una transmisión. Expertos como José Antonio Navarro Alonso, pediatra y consultor honorario del Área de Vacunas del Ministerio de Sanidad, ha advertido de que es probable que, tras los dos años de

pandemia en los que los niños han estado menos expuestos a la normalidad, la exposición también más reducida a virus que de otra forma habrían ayudado a desarrollar capacidades inmunológicas provoca una mayor vulnerabilidad, afirmando que *“da la impresión de que hay una deuda inmunitaria, los niños han perdido debido al confinamiento el estímulo antigénico”*.

Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas:

1. ¿Qué medidas está tomando el Gobierno para evitar la propagación de casos de hepatitis aguda infantil en España?
2. ¿Qué protocolos de emergencia se han activado para prevenir, detectar y tratar casos de hepatitis infantil aguda con más celeridad y efectividad?
3. ¿Qué actuaciones se van a tomar con estos casos de hepatitis infantil aguda para evitar que se produzca un brote de magnitudes preocupantes para la salud pública?
4. ¿Qué tipo de acciones está poniendo en marcha el Gobierno de España, en colaboración con las comunidades autónomas, para dar una mejor asistencia, orientación e información a las familias con niños para prevenir, evitar y detectar mejor posibles casos de hepatitis infantil aguda?

Inés Arrimadas García
Portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Guillermo Díaz Gómez
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos